

Second Entretien sur la Famille.

L'HOMME, SES PRÉROGATIVES ET SES OBLIGATIONS.

L'Homme déchû.

Après avoir interrogé nos premiers parents, et é tendu leur plaidoyer, le Seigneur se tourna vers le serpent, non pour lui demander compte de son mensonge, mais pour lui dicter sa sentence : " Parce que tu as fait cela, tu seras maudit entre tous les animaux et toutes les bêtes des champs ; tu ramperas sur le ventre, et tu mangeras la poussière tous les jours de la vie. Je mettrai une inimitié entre toi et la femme, entre ta race et la sienne. Elle te brisera la tête, pendant que tu tendras des embûches à ses pieds." Puis, ensuite se tournant vers la femme qui avait prêté une oreille si facile et si complaisante aux propos flatteurs de sâtan, il lui dit : " Je multiplierai vos souffrances ; vous enfanterez dans la douleur. Vous serez assujettie à l'homme, et il exercera sur vous sa domination."

Et le roi de l'univers et celui que Dieu avait comblé de bienfaits de tout genre, quelle sentence avait-il recevoir ? " Vous, parce que vous avez préféré à mon commandement la voix de votre femme, et que vous avez mangé du fruit défendu, la terre sera désormais pour vous ingrate et maudite ; vous la cultiverez à la sueur de votre front. Elle se couvrira de ronces et d'épines..... Voilà le sort qui vous attend jusqu'à ce que, épuisé de travaux et condamné à la mort, vous retourniez dans la terre d'où vous êtes sorti ; car vous êtes poussière, et vous retournerez en poussière. Terrible sentence, qui frappe le coupable et tous ses descendants, dans leur être tout entier. Le corps n'est plus qu'une triste victime, à laquelle s'attaquent, tour à tour, tous les maux, toutes les douleurs, la mort même. L'âme est atteinte dans toutes ses facultés.